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Abstract (en)
The crossfold folding blade (26) is adjustable in the crossfold feed direction (KB). A sheet support device (12) is used to support a sheet (30)
supplied in the crossfold feed direction in a transport plane (TE). The leading edge of a sheet fed into the module will come to rest against an
end stop device which is adjustable in the crossfold feed direction. A crossfolding folding blade (26) located above the sheet support device and
extending in the crossfold feed direction can be moved up and down. A pair of folding rolls located beneath the sheet support device and opposite
the crossfolding folding blade defines a nip for receiving a sheet to be folded by this blade. An independent claim is also included for a folding
machine with the crossfold module (10).

Abstract (de)
Das Kreuzbruchmodul (10) für eine Falzmaschine umfasst eine Bogenauflageeinrichtung (12), auf der ein in Kreuzbrucheinlaufrichtung
(KB) einlaufender Bogen (30, 32) in einer Transportebene (TE) zu Aufliegen kommt, eine in Kreuzbrucheinlaufrichtung (KB) verstellbare
Endanschlageinrichtung (24), an der ein einlaufender Bogen (30, 32) mit seiner voreilenden Kante zum Anliegen kommt, ein oberhalb der
Bogenauflageeinrichtung (12) angeordnetes und sich in Bogeneinlaufrichtung (KB) erstreckendes auf- und abbewegbares Kreuzbruch-Falzschwert
(26), und ein unterhalb der Bogenauflageeinrichtung (12) dem Kreuzbruch-Falzschwert (26) gegenüberliegend angeordnetes Falzwalzwalzenpaar,
das einen Falzwalzenspalt bildet, in den ein Bogen zur Falzung durch das Kreuzbruch-Falzschwert (26) eingeschlagen wird. Zur Ermöglichung einer
hohen Arbeitsgeschwindigkeit einer Falzmaschine ist das Kreuzbruch-Falzschwert (26) in Kreuzbrucheinlaufrichtung (KB) verstellbar. <IMAGE>
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